

Link: <https://www.biobiochile.cl/noticias/biobiochile/noticias-patrocinadas/2022/08/16/pucv-analizara-propuesta-constitucional-con-panel-de-expertos-se-debatira-sobre-estado-y-gobierno.shtml>

La actividad será moderada por el exministro de Estado, Genaro Arriagada y contará con la participación de los abogados Marisol Peña, Alan Bronfman y Sebastián Salazar.

El Centro de Estudios Avanzados y Extensión (CEA) de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) realizará el panel “Estado y Gobierno en la Propuesta Constitucional” que se llevará a cabo el jueves 18 de agosto a las 12 del día, en modalidad híbrida.

El evento se enmarca en las distintas actividades que está llevando la casa de estudios en torno a los principios que plantea la propuesta de Carta Fundamental, y que será votada el próximo 4 de septiembre.

El panel contará con las exposiciones de Marisol Peña, académica y expresidenta del Tribunal Constitucional de Chile; Alan Bronfman, profesor de Derecho PUCV y director del Centro de Asistencia Legislativa (CEAL) de esa universidad; y Sebastián Salazar, coordinador académico del Núcleo Constitucional de la Universidad Alberto Hurtado. A cargo de moderar estará el abogado y exministro de Estado, Genaro Arriagada.

“Queremos tener un debate de gran calidad sobre el texto constitucional que será votado por la ciudadanía, en una perspectiva de análisis académico distinto a las controversias de la política contingente”, explicó Manfred Wilhelmy, director ejecutivo de CEA.

“De esta manera, la universidad busca cumplir con su responsabilidad de entregar a las y los electores elementos de juicio aportados por especialistas constitucionales de primer nivel, que tomarán en cuenta aspectos de la trayectoria institucional, tanto chilena como comparada”, mencionó Wilhelmy.

A lo anterior, la autoridad universitaria agregó que, debido a la gran extensión del texto que abarca diversas temáticas, la universidad adoptó un enfoque selectivo, pero que sigue siendo amplio, como es el caso del análisis sobre Estado y Gobierno que propone un marco para todo el conjunto normativo. \t Lee también... \t \t \t \t \t \t Descárgala y léela aquí: CC publica propuesta oficial de nueva Constitución \t \t Lunes 04 Julio, 2022 | 10:28 \t “Por ejemplo, las definiciones por un Estado social y democrático de derecho, de carácter plurinacional y regional, merecen un detenido análisis. También es necesario un examen del sistema de gobierno presidencial, con una Cámara legislativa fuerte y un Consejo de las Regiones distinto del tradicional Senado. Además, los sólidos antecedentes del moderador y de los panelistas permiten anticipar un evento de gran calidad”, aseveró director ejecutivo de CEA. La actividad se realizará de manera presencial en el edificio de la PUCV en Santiago, ubicado en Antonio Bellet 314 (Providencia), y también se transmitirá a través de la plataforma Zoom. Para ambos casos, quienes deseen asistir deben inscribirse en el correo [cea.santiago@pucv.cl](mailto:cea.santiago@pucv.cl).

Cabe destacar que este evento es parte de la programación de extensión que ofrece CEA de manera gratuita, y que busca posicionar la propuesta temática de la PUCV en Santiago, enriqueciendo así la oferta metropolitana en este ámbito, a través de eventos en los que participan destacados expositores que integran la comunidad PUCV.

## El arcoíris de colores de la orina: ¿qué es normal y qué no?

Realidad, 27 de febrero de 2024, Fuente: Infogate.cl

El color regular de la orina cambia, pero generalmente una de claro a amarillo pálido. El tono exacto depende de la cantidad de agua que se bebe.

Los líquidos añaden los pigmentos anillos de la orina. Entonces, cuando más bebes, más clara será la orina. Cuanto menos bebes, la orina será más oscura.

Algunos alimentos y medicamentos pueden cambiar el color de la orina. Por ejemplo, alimentos como la remolacha, las frutas y los lácteos pueden hacer que la orina se vea roja o rosada. Algunos medicamentos también pueden dar a la orina tonos vivos, como naranja o azul-verdoso.

Un anillo: un color inusual de la orina también puede ser un signo de un problema de salud. Por ejemplo, algunas infecciones de las vías urinarias pueden provocar orina de un color blanco sucio o la leche. Los cálculos renales, algunos tipos de cáncer y otras enfermedades a veces hacen que la orina tenga raras manchas.

A continuación, se muestran algunos colores de orina inusuales, pero con sus posibles causas que los causan.

Orina roja o rosada

La orina roja no siempre es señal de un problema de salud grave. La orina roja o rosada puede ser causada por la siguiente:

Sangre

Los cálculos de salud que pueden causar sangra en la orina incluyen agrandamiento de la próstata, tumores renales, infecciones y cálculos renales. El ejercicio excesivo también puede provocar sangra en la orina. La sangre en la orina es común en las infecciones de las vías urinarias y en los cálculos renales. Estos problemas de salud a veces causan dolor. Un sangrado repetido podría ser signo de un problema más grave, como cáncer.

Alimentos

Los alimentos, las frutas y el alcohol pueden hacer que la orina se vea roja o rosada.

Medicamentos

Es posible que la orina sea roja o rosada si toma medicamentos para la tuberculosis, el dolor de las vías urinarias o el estreñimiento.

Otros síntomas

La orina anaranjada puede ser causada por la siguiente:

Medicamentos

Los medicamentos para el estreñimiento, el agua que los medicamentos que disminuyen la función y la infección, y algunos medicamentos de quimioterapia para el cáncer pueden hacer que la orina se vea anaranjada.

Vitaminas

Algunas vitaminas, como la B y la B12, pueden hacer que la orina sea de color naranja o amarillo anaranjado.

Problemas de salud

La orina de color naranja puede ser un signo de un problema en el hígado o en el sistema biliar, principalmente si también los tienes con el color claro. La bilirrubinemia también puede causar que la orina se vea anaranjada.

Orina azul o verde

La orina azul o verde puede ser causada por la siguiente:

Tintes

Algunos colorantes alimentarios de colores brillantes pueden provocar orina verde. Los tintes utilizados para algunos productos de tinte y agua pueden hacer que la orina se vea azul.

Medicamentos

Algunos medicamentos para la depresión, los antibióticos y el agua azul pueden volver la orina de un color azul verdoso. Los medicamentos para el dolor, la orina y el agua también pueden hacer que la orina se vea verde.

Problemas de salud

Una enfermedad rara llamada hiperamilidemia benigna familiar puede provocar que los niños presenten orina azul. Las infecciones de las vías urinarias recurrentes por ciertos bacterias pueden provocar orina verde.

Orina de color marrón oscuro o anaranjado

La orina marrón puede ser causada por la siguiente:

Alimentos

Comer muchas frutas, verduras o salsas puede provocar orina de color marrón oscuro.

Medicamentos

Algunos medicamentos pueden oscurecer la orina, incluidos los utilizados para tratar y prevenir la malaria, el estreñimiento, el colesterol alto y las convulsiones. Algunos antibióticos y algunos medicamentos también pueden oscurecer la orina.

Problemas de salud

Algunos trastornos hepáticos y renales y las infecciones de las vías urinarias pueden hacer que la orina se torne de color marrón oscuro. Esto también puede suceder debido a un sangrado dentro del cuerpo, llamado hemorragia. A su vez, un grado de enfermedad que afectan principalmente a la piel o al sistema nervioso, también pueden causar orina marrón.

Ejercicio extremo

Una orina oscura por un esfuerzo extremo puede provocar orina anaranjada o café del té. Los tintes pueden dar orina azul o verde.

Orina blanca o amarilla

Las infecciones de las vías urinarias y los cálculos renales pueden hacer que la orina se vea turbia o oscura.

Tengo en cuenta que los niños pueden verse ligeramente diferentes según la persona. Por ejemplo, si que si usted le presenta orina, a otra persona le puede parecer naranja. Hable con su médico de atención médica si tiene inquietudes y, en particular, si presenta síntomas diferentes a la orina oscura o anaranjada, lo que podría indicar que el tinte no está funcionando correctamente.

Prof. Ashley Pozzani es especialista médica en Uruguay en Austin y Allred Low, Minnesota.

Los destacados del día